

GI PUZKOA Y LA UNIÓN EUROPEA



Boletín de Información nº 28
Octubre 2008





DESTACAMOS

La economía de la Unión Europea crecerá el 0,2% en 2009

Las previsiones económicas 2008-2010 de la Comisión Europea, publicadas el 3 de noviembre reflejan que el crecimiento económico de la Unión Europea se situará en el 1,4% en 2008, la mitad que en 2007, y caerá al 0,2% en 2009 para recuperarse gradualmente hasta alcanzar el 1,1% en 2010.

Las economías de la UE se han visto considerablemente afectadas por la crisis financiera, que está perjudicando al ajuste del mercado inmobiliario en varias economías en unos momentos en que la demanda exterior se está desvaneciendo rápidamente.

Más información:

<http://europa.eu/rapid/pressReleasesAction.do?reference=IP/08/1617>

Consejo Europeo: actuación concertada para proteger el sistema financiero

El Consejo Europeo se ha reunido el 15 y 16 de octubre en Bruselas en un contexto marcado por la crisis económica y financiera internacional. El Consejo Europeo ha manifestado su determinación de actuar de forma concertada y global para proteger el sistema financiero europeo y a los depositantes. Y garantizar así una financiación normal y eficaz de la economía y volver a la senda del crecimiento y del empleo.

Frente a la crisis financiera, el Consejo Europeo afirma su determinación de actuar de forma coordinada y completa con el fin de restablecer el buen funcionamiento del sistema financiero.

Más información:

http://www.consilium.europa.eu/ueDocs/cms_Data/docs/pressData/es/ec/103454.pdf

Libro verde sobre la cohesión territorial europea

La Comisión Europea ha adoptado el 6 de octubre el Libro Verde sobre la cohesión territorial. La cohesión territorial consiste en garantizar un armonioso desarrollo de todos los lugares y lograr que sus habitantes puedan aprovechar al máximo sus características inherentes. Por ello, es un medio para transformar la diversidad en un activo que contribuya al desarrollo sostenible de la UE en su conjunto.

La competitividad y la prosperidad dependen cada vez más de la capacidad de las personas y las empresas para aprovechar al máximo los activos territoriales. La acción política puede ayudar a los territorios a aprovechar al máximo sus activos.

Destaca tres conceptos clave que deben traducirse en acciones políticas: compensar las diferencias en materia de densidad, superar las distancias (acceso a los servicios públicos, a medios de transporte eficaces, a redes energéticas fiables y a conexiones de internet de banda ancha) y superar las fronteras administrativas.

Asimismo se ha lanzado una consulta pública, que durará hasta febrero de 2009. La Comisión presentará un análisis de los resultados a finales de la primavera de ese mismo año.

Más información:

http://ec.europa.eu/regional_policy/consultation/terco/paper_terco_es.pdf



POLÍTICA DE COHESIÓN

La Diputación Foral de Gipuzkoa destina 1,35 millones euros a la recuperación de zonas degradadas y regeneración urbana

El Boletín Oficial de Gipuzkoa de 17 de octubre presenta la Convocatoria 2008 del programa de ayudas para recuperación de zonas degradadas y regeneración urbana que realicen los ayuntamientos.

Se considerarán zonas degradadas aquellos ámbitos territoriales que presenten una notoria deficiencia de equipamiento urbano, degradación de su patrimonio urbanizado o edificado o una especial problemática medioambiental, de accesibilidad, o de cualquier otro tipo que afecte de manera importante a la calidad de vida de la ciudadanía.

Se incluye como concepto subvencionable la adquisición de mobiliario urbano, la peatonalización de espacios actualmente abiertos a la vialidad rodada y la solución de problemas de accesibilidad y conexión interna con el resto del municipio.

Más información:

<https://ssl4.gipuzkoa.net/castell/bog/2008/10/17/c0811517.htm>

Conferencia de Presidentes de las Asambleas Legislativas Regionales de la Unión Europea (CALRE)

Los días 3 y 4 de noviembre se ha celebrado en Bilbao la XII Sesión Plenaria de Conferencia de Presidentes de las Asambleas Legislativas Regionales de la Unión Europea. En el transcurso de la misma se procedió a la firma de la Declaración de Euskadi.

En la misma se señala que “las regiones legislativas de Europa nos encontramos ante el gran reto histórico de tomar parte de forma activa en el control de uno de los principios básicos que regulan el funcionamiento de la Unión Europea. Esta participación activa y permanente que nos otorga el nuevo protocolo de subsidiariedad anejo al Tratado de Lisboa es una de las reivindicaciones que dieron origen a la CALRE hace ya doce años, y constituye el reconocimiento por parte de la Unión Europea del ámbito legislativo regional como parte integrada e integradora de la política europea”.

Más información:

http://www.calre.eu/es/index_es.html



Informe anual sobre la ejecución de los Fondos Estructurales

El 19º Informe Anual de la Comisión Europea sobre la ejecución de los Fondos Estructurales en 2007 ha sido publicado el 21 de octubre.

El año 2007 fue el octavo año de ejecución, vinculado al periodo de programación 2000-2006, en el que continuó la gestión adecuada y eficaz de los programas y proyectos de los Fondos Estructurales. En dicho año se gestionaron un total de 659 programas.

Se siguieron haciendo esfuerzos significativos para aumentar la calidad de los programas y proyectos cofinanciados por los Fondos Estructurales. El refuerzo de la gestión financiera, el control y la evaluación también contribuyó a promover la buena administración de los programas y proyectos cofinanciados.

Más información:

<http://eur-lex.europa.eu/LexUriServ/LexUriServ.do?uri=COM:2008:0659:FIN:ES:PDF>

Promoción y desarrollo de las zonas rurales de la Comunidad Autónoma del País Vasco (Programa Erein)

En el BOPV nº 201 de 21 de octubre de 2008 se ha publicado el Decreto 171/2008, de 7 de octubre, por el que se regulan las líneas de ayudas a la promoción y desarrollo de las zonas rurales de la Comunidad Autónoma del País Vasco (Programa Erein).

Algunas de las medidas serán cofinanciadas por el FEADER. Estas medidas se incluyen en el «Plan de Desarrollo Rural Sostenible de la Comunidad Autónoma del País Vasco 2007-2013», aprobado mediante Decisión de la Comisión C (2008) 704 de 15 de febrero de 2008.

Las líneas que son objeto de ayuda son las siguientes: Servicios básicos para la economía y población rurales, Renovación y desarrollo de poblaciones rurales, Conservación y mejora del patrimonio rural, Creación, ampliación y modernización de empresas y a sus infraestructuras de apoyo, Creación de empleo y Vivienda.

El plazo para la presentación de solicitudes finaliza el 21 de noviembre.

Más información:

http://www.euskadi.net/cgi-bin_k54/bopv_20?c&f=20081021&a=200805803



**POLÍTICAS COMUNITARIAS****Conciliación y equilibrio entre la vida privada , la vida familiar y la vida laboral**

La Comisión Europea ha propuesto un paquete de medidas para mejorar el equilibrio entre la vida laboral y la vida privada de todos los europeos – tanto mujeres como hombres.

La propuesta de la Comisión sobre permiso de maternidad aumentaría el período mínimo de permiso de maternidad de 14 a 18 semanas en el conjunto de la Unión y recomienda abonar a las mujeres el 100 % de su salario. Y entre otras propuestas, se introduce el derecho a solicitar al empleador la posibilidad de acceder a una organización del trabajo flexible después del permiso de maternidad,

Y se persigue asimismo mejorar la protección de las mujeres que trabajan como autónomas. El objetivo es aumentar el número de mujeres que crean empresas en Europa y ayudarlas a que sigan en activo, independientemente de sus responsabilidades familiares.

Estas iniciativas se proponen actualizar y mejorar la legislación comunitaria vigente y serán enviadas al Parlamento Europeo y a los gobiernos nacionales para su debate.

Más información:

<http://europa.eu/rapid/pressReleasesAction.do?reference=IP/08/1450&format=HTML&aged=0&language=ES&guiLanguage=en>

Progresos realizados hacia la consecución de los objetivos de Kioto

La Comunicación de la Comisión Europea de 16 de octubre refleja que de acuerdo con el Protocolo de Kioto, la UE-15 ha acordado reducir para 2008-2012 sus emisiones de gases de efecto invernadero (GEI) en un 8 % respecto a los niveles del año de referencia.

Según los datos de inventario más recientes disponibles, de 2006, se desprende que el total de las emisiones de GEI en la UE-15, sin tener en cuenta el uso de la tierra, el cambio de uso de la tierra y la silvicultura ha descendido un 2,7 % con respecto al año de referencia.

Desde 1990, la economía de la UE-15 (expresada en su PIB) ha crecido en casi un 40 %. En 2006, las emisiones de GEI disminuyeron en un 0,8 % respecto a 2005, mientras que la economía creció en un 2,8 %.

Más información:

<http://eur-lex.europa.eu/LexUriServ/LexUriServ.do?uri=COM:2008:0651:FIN:ES:DOC>



La cooperación al desarrollo y las autoridades locales

Las autoridades locales (AL) de algunos Estados miembros asignan significativas cantidades de recursos económicos al desarrollo y han desarrollado instrumentos específicos para la entrega de ayuda. Al mismo tiempo, no se ha contado con un enfoque estratégico de la UE para facilitar y reconocer las numerosas facetas de esta implicación progresiva de las AL en la política de desarrollo de la UE.

La comunicación de la Comisión de 16 de octubre pretende reconocer la importancia de este reciente fenómeno e, intenta extraer los primeros elementos de una estrategia de respuesta que permita la capitalización y maximización de la experiencia de las autoridades locales como socios en política de desarrollo.

Más información:

<http://eur-lex.europa.eu/LexUriServ/LexUriServ.do?uri=COM:2008:0626:FIN:ES:DOC>

Política de clusters

La Comisión ha adoptado el 17 de octubre una comunicación referida a la "organización de agrupaciones empresariales (clústers) de categoría mundial en la Unión Europea: aplicación de la estrategia amplia de innovación".

En la misma se afirma que a Europa no le faltan clústers, pero la persistente fragmentación del mercado, los débiles vínculos entre la industria y la investigación y la insuficiente cooperación dentro de la UE hacen que los clústers de la UE no siempre tengan la masa crítica y la capacidad de innovación necesarias para hacer frente de forma sostenible a la competencia global y alcanzar una categoría mundial.

Más información:

<http://eur-lex.europa.eu/LexUriServ/LexUriServ.do?uri=COM:2008:0652:REV1:ES:PDF>





E-BIBLIOTECA

La inversión empresarial en I+D

El documento de la Comisión presenta los principales datos e indicadores (scoreboard) de la inversión en I+D de 1.000 empresas europeas y de otras 1.000 empresas del resto del mundo. En el ejercicio económico 2007-2008 el incremento del gasto fue del 9%.

Presenta, con un amplio tratamiento gráfico, la evolución del gasto en I+D y los resultados alcanzados, así como un análisis por áreas y sectores y un benchmarking.

Entre las diez primeras empresas mundiales por su inversión en I+D se encuentran tres de la UE: Nokia, en quinto lugar con una inversión en I+D de 5.300 millones de euros, Volkswagen en noveno lugar y Daimler, en décimo lugar. Las tres primeras empresas mundiales son Microsoft, General Motors y Pfizer.

Más información (en inglés):

http://iri.jrc.ec.europa.eu/research/docs/2008/Scoreboard_2008.pdf

El Turismo en Europa

El sector de hoteles, restaurantes y catering ("horeca") empleaba a 9,2 millones de personas en la UE-27 en el año 2007, el 4,2% del empleo total según Eurostat. Los estados con mayor número de empleos son España (1,45 millones), Alemania (1,43), Reino Unido (1,25) e Italia (1,15 millones).

De estas personas 2,3 millones se empleaban en la oferta de alojamiento turístico, el 1,1% del empleo total.

Más información (en inglés):

http://epp.eurostat.ec.europa.eu/cache/ITY_OFFPUB/KS-SF-08-090/EN/KS-SF-08-090-EN.PDF

La competitividad de la industria europea del acero

El informe encargado por la DG de Empresa e Industria analiza la evolución del sector durante las últimas décadas y el proceso de transformación y ajuste competitivo desarrollado por las empresas del sector, así como los retos a afrontar en el futuro.

La aparición de nuevos competidores, particularmente de China, su dependencia creciente de materias primas importadas cada vez más caras y las nuevas legislaciones ambientales constituyen aspectos determinantes a afrontar por las empresas europeas del sector.

Más información (en inglés):

http://ec.europa.eu/enterprise/steel/docs/final_report_steel.pdf



INDICADORES

Aumenta en 3.919 el número de personas paradas en el último año

En octubre del presente las personas paradas registradas en Gipuzkoa en las oficinas del Servicio Público de Empleo Estatal ascendían a 26.372, 3.919 más que en el mismo mes del año anterior, con un incremento porcentual del 17,5%.

El 58% de las personas paradas son mujeres (62% hace un año) y el 65% manifiesta disponer de experiencia laboral previa en el sector de servicios (66% hace un año).

Más información:

<http://www.eustat.es/estad/temalista.asp?tema=38&tipo=1&idioma=c&opt=0>

Indicadores de coyuntura empresarial de la zona euro

Documento que presenta los principales indicadores coyunturales de las empresas y grandes sectores del área del euro durante la primera mitad de 2008, así como a lo largo del presente siglo.

Más información (en inglés):

http://epp.eurostat.ec.europa.eu/cache/ITY_OFFPUB/KS-SF-08-089/EN/KS-SF-08-089-EN.PDF



PARTICIPACIÓN

Foro de los ciudadanos y la energía

El nuevo Foro de los Ciudadanos y la Energía es una plataforma destinada a ejercer y hacer valer los derechos de los consumidores en el mercado energético de la Unión Europea. El objetivo del Foro es abordar los problemas de los consumidores y proponer soluciones prácticas, de modo que los actuales derechos de los consumidores en la UE se respeten en la práctica. El Foro elaborará recomendaciones destinadas a mejorar el ejercicio y la defensa de los derechos de los consumidores de energía, así como los mercados minoristas de gas y electricidad.

En este sentido, la Comisión Europea ha estimado que una familia media de la UE puede ahorrar 1 000 euros o más al año en las facturas de gas o electricidad si adopta opciones inteligentes.

Más información:

<http://europa.eu/rapid/pressReleasesAction.do?reference=IP/08/1594&format=HTML&aged=0&language=ES&guiLanguage=en>

